



SECRETARIO DE MALVINAS

## DESMIENTEN QUE EE.UU. INTENTE INSTALAR UNA BASE EN TIERRA DEL FUEGO

El secretario de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur, Andrés Dachary, reveló la discrepancia entre Argentina y EE.UU. respecto al anunciado proyecto de base binacional en Ushuaia.

PÁG. 4

# TIEMPO FUEGUINO

Nº 9355 | AÑO XXXVII | MIÉRCOLES 17 DE ABRIL | AÑO 2024 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

RÍO GRANDE

## TERMINÓ LA PAVIMENTACIÓN EN EL BARRIO LOS CISNES



El intendente Martín Perez recorrió junto a los vecinos la finalizada obra, que consta de 16 arterias intervenidas. Los trabajos fueron realizados con fondos de la municipalidad.

PÁG. 15

DESAFÍOS FINANCIEROS

## EN EL PARQUE NACIONAL TIERRA DEL FUEGO HAY OPTIMISMO A FUTURO

Las autoridades del Parque abordaron la falta de financiamiento del organismo, confiando que la reestructuración y refuncionalización en marcha garantizaría su funcionamiento a largo plazo.

PÁG. 3

TENSIÓN

## PREOCUPACIÓN EN CHILE POR LOS PROYECTOS MILITARES DE MILEI EN TIERRA DEL FUEGO

Medios chilenos sostienen que las declaraciones y acciones del presidente Javier Milei, sobre la Antártida y el proyecto de una base militar, han exacerbado las tensiones entre ambos países.

PÁG. 7

MUNICIPALIDAD DE USHUAIA

## VIVIANA MANFREDOTTI ES LA NUEVA SECRETARIA DE TURISMO



Convocada por el intendente Walter Vuoto, Manfredotti afirmó que continuará los lineamientos en marcha, y potenciará el vínculo entre el Estado y el sector privado.

PÁG. 10

FUTSAL

## USHUAIA Y RIO GRANDE SE PREPARAN PARA EL CLÁSICO



Este fin de semana en la capital fueguina se disputará la Copa Provincial de Selecciones "Malvinas Argentinas". Se enfrentarán las Divisiones Primera Femenino, Veteranos y Primera Masculino.

PÁG. 16



WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

Facebook  
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter  
@TiempoFueguino

Instagram  
@tiempofueguino



## TRANSFORMACIONES POLÍTICAS

# FEDERICO SCIURANO REFLEXIONÓ SOBRE LA INTERNA RADICAL

El legislador provincial de Forja, Federico Sciurano, ofreció una mirada crítica sobre el cambio político argentino desde el 2001, destacando el impacto en la interna de la Unión Cívica Radical.

En una reflexión sobre la reciente elección interna de la Unión Cívica Radical (UCR) de Tierra del Fuego, el legislador provincial de Forja, Federico Sciurano, por primera vez sin participación en la contienda del radicalismo, ofreció una visión crítica sobre el panorama político argentino, destacando cambios profundos desde el 2001.

Sciurano, por FM Master's, planteó que el sistema político argentino ha experimentado transformaciones significativas, alejándose del tradicional bipartidismo que solía caracterizarlo. "Hasta el 2001, teníamos una figura del desarrollo político argentino, que era un desarrollo bipartidista, similar al de Estados Unidos, donde el radicalismo y el justicialismo iban alternándose en la distribución de los espacios de poder", enfatizó.

Sin embargo, la crisis económica y política del 2001 marcó un punto de inflexión. "Cuando viene el 2001, viene con un quiebre, un desmembramiento de los partidos políticos como los co-



nocíamos", afirmó. Tanto el radicalismo como el justicialismo se vieron obligados a adaptarse a una nueva realidad, caracterizada por el surgimiento del kirchnerismo y un posterior "bicoalicionismo".

Esto implicó una concentración de poder en el kirchnerismo, junto con la formación de coaliciones de oposición, como Cambiemos y luego Juntos por el Cambio. "Todo ese proceso de evaluación que uno puede identificarlo claramente y donde además tenías ideologías bastante claras en cuanto a qué representaba cada uno, tiene una nueva

realidad y un impacto en la neuralgia del desarrollo de la política en Argentina, donde Juntos por el Cambio pierde la línea de representatividad de un sector muy significativo de la sociedad", señaló Sciurano.

El legislador destacó que esta pérdida de conexión con la sociedad se refleja en la falta de una identidad clara dentro de Juntos por el Cambio. "Hoy cuesta identificar quién es la opción de gobierno con respecto al presidente Milei. Eso tiene, evidentemente, una consecuencia en la neuralgia del armado político argentino

que son los partidos políticos", afirmó al respecto.

Esta desconexión ha permitido que fuerzas políticas emergentes accedan al poder. "Esto genera que una fuerza política que no tenía trayectoria histórica en la Argentina, como es el partido o la coalición que representa el presidente de la Nación, esté hoy gobernando la Argentina, habiendo generado un desmembramiento de lo que, teóricamente, el oficialismo puede tener enfrente", según explicó.

En resumen, el análisis de Federico Sciurano destaca la complejidad del panorama político argentino, marcado por cambios profundos desde el 2001, que han llevado a una fragmentación de los partidos tradicionales y a la emergencia de nuevas fuerzas políticas. "La atomización de la política ha generado que la representatividad de una mirada de la que podría haber sido hace un par de décadas atrás un partido político, hoy tiene un universo muy limitado", concluyó el legislador.

## HOMICIDIO

## MAMÁ DE JOVEN FALLECIDO EN ACCIDENTE DE TRÁNSITO AGRADECIÓ A LA JUSTICIA

María Laura, madre de Pablo Sanfelippo, expresó su gratitud hacia el sistema judicial por imputar al victimario, Alberto Lamas, por homicidio simple con dolo eventual. Destacó el apoyo recibido tras la trágica muerte de su hijo en el incidente vial.

En medio del dolor y la búsqueda de justicia, María Laura, madre de Pablo Sanfelippo, el joven fallecido en un accidente de tránsito semanas atrás, se pronunció sobre el avance del proceso judicial y el respaldo de la comunidad de Ushuaia.

El incidente ocurrió cuando Pablo circulaba en su moto y fue atropellado por Alberto Tomás Lamas, al volante de un vehículo utilitario presuntamente en estado de ebriedad, quien fue imputado por homicidio simple con dolo eventual por parte de la Fiscalía.

María Laura, en entrevista por FM Master's, expresó su percepción sobre

el avance del caso: "Yo no tengo todavía la información de la Justicia, todavía no me la han hecho llegar. Tengo entendido que en estos días iban a presentar el escrito para saber cuándo es el juicio".

Sobre la actuación de la Fiscalía de solicitar la imputación por el delito de homicidio simple con dolo eventual, comentó: "Si es así, por un lado, me pone muy bien porque la Justicia está trabajando en todo esto y me demuestra que podemos seguir creyendo en la Justicia".

Con evidente congoja, María Laura describió el sufrimiento que enfrenta tras la pérdida de su hijo: "Es un asesinato. Tengo mi corazón que cada día está más acelerado, duermo 3 o 4 horas por noche. Tengo un dolor tan grande. Yo sé que mi hijo no va a volver nunca más en lo físico. Yo sé que él está conmigo, yo sé que él me mira desde dónde está, yo sé que me escucha".



En relación a la necesidad de que se haga justicia, María Laura enfatizó: "Necesito que la Justicia sea muy firme, que esta persona no quede libre ni tampoco por buena conducta, porque una persona que cometió esto no puede salir nunca por buena conducta".

Sin embargo, destacó el trabajo de las autoridades en el caso: "De ese lado tengo mucha calma, yo sé que están actuando desde el primer minuto toda la Justicia, la comisaría, la policía científica, yo sé que están todos trabajando y estoy muy agradecida. Porque a veces decimos que la Justicia está dormida, pero esta vez la Justicia está despierta y está trabajando".

María Laura también expresó su

gratitud hacia la comunidad por el apoyo recibido, fundamental para los momentos que está viviendo: "Ese acompañamiento que me da esa gente, esa fuerza que me transmiten no me permite bajar los brazos. Me tengo que levantar y tengo que ser firme con esto".

Finalmente, mencionó un inesperado respaldo de una figura nacional que recibió: "El sábado pasado tuve la dicha de presentarme ante (el periodista de TN) Sergio Lapegüe, que estuvo en Ushuaia presentando su libro, le robé dos minutos y pude hablar de esto que había sucedido y él me escuchó, aceptó todo lo que le conté y también está el apoyo de esta persona a nivel nacional".

## DESAFÍOS FINANCIEROS

# EN EL PARQUE NACIONAL TIERRA DEL FUEGO HAY OPTIMISMO A FUTURO

El intendente del Parque Nacional Tierra del Fuego abordó la crisis económica por el desfinanciamiento del organismo, confiando que la reestructuración y refuncionalización en marcha garantizaría su funcionamiento a largo plazo.

El Parque Nacional Tierra del Fuego, uno de los tesoros naturales de Argentina, se enfrenta a complicaciones financieras que amenazan su operatividad y preservación. Marcelo Almirón, intendente del parque, ofreció por FM Master's una mirada franca sobre la situación actual y las perspectivas futuras.

Almirón reconoció que la crisis actual se deriva de las medidas de reducción presupuestaria implementadas por el Gobierno nacional, que afectan significativamente el financiamiento y la operatividad del parque. En sus propias palabras, "la crisis por las medidas que tomó el Gobierno nacional en cuanto a la reestructuración presupuestaria, en Parques Nacionales entiendo que el déficit que se puede llegar a tener es a futuro en todo lo vinculado a la parte operativa".

El intendente destacó que, a pesar de estos desafíos financieros, el cobro por visitas y actividades públicas continúa en el parque. Sin embargo, advirtió sobre posibles recortes en áreas como Tolhuin y el sector norte del Fagnano. "Quiero aclarar que en



este parque nacional el cobro se sigue haciendo, las actividades de la visitación y de todo lo que tiene que ver con el uso público, se sigue haciendo. Tal vez haya una baja en el futuro respecto a la cuestión operativa, en este caso para nosotros lo que tiene que ver con Tolhuin, lo que tiene que ver con el Fagnano al norte", explicó.

A pesar de los desafíos financie-

ros, el intendente señaló que la temporada pasada fue exitosa en términos de recaudación y visitación. Sin embargo, anticipó una disminución en los próximos meses debido al inicio de la temporada baja y al regreso a clases. "La visitación hasta el mes pasado fue alta y la verdad que la recaudación fue muy buena. Ahora sí hay una baja porque empieza la temporada baja, los

chicos están iniciando las clases, así que la temporada va a volver a subir calculo que dentro de un mes más. Pero yo debo decir que este año la recaudación fue muy buena y la visitación también", afirmó Almirón.

Mirando hacia el futuro, proyectó una reestructuración y refuncionalización del organismo para garantizar su funcionamiento efectivo. Destacó la importancia de un hipotético incremento presupuestario para abordar facetas operativas y de seguridad, como el mantenimiento de senderos y la disponibilidad de brigadistas contra incendios. En este sentido, expresó su optimismo: "Lo que entiendo que va a pasar es una reestructuración, una refuncionalización del organismo que, por un lado, lo estamos sintiendo, pero, por otro lado, bien hecho, va a traer consecuencias positivas en el futuro".

En resumen, el Parque Nacional Tierra del Fuego se enfrenta a desafíos financieros y operativos, pero Marcelo Almirón visualiza una reestructuración que podría ser clave para su preservación y funcionamiento a largo plazo.

**Surtruck**  
CELENTANO  
TALLER INTEGRAL

Mecánica • Tornería • Hidráulica • Metalúrgia • Electrónica  
• Electricidad • Ingeniería • Taller Naval

SECRETARIO DE MALVINAS

# DESMIENTEN QUE EE.UU. INTENTE INSTALAR UNA BASE EN TIERRA DEL FUEGO

El secretario de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales de Tierra del Fuego, reveló la discrepancia entre Argentina y EE.UU. respecto al anunciado proyecto de base binacional en Ushuaia para la región antártica.

La reciente revelación de Andrés Dachary, secretario de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales de Tierra del Fuego, ha puesto de manifiesto un desacuerdo manifiesto entre Argentina y Estados Unidos en relación con el anunciado proyecto de establecer una base binacional en la región para logística militar antártica.

Según dijo Dachary en FM Master's, las afirmaciones del gobierno argentino sobre la implementación de esta base binacional fueron rápidamente desmentidas por el representante de América Latina del gobierno estadounidense, Kevin Sullivan. Quien además enfatizó que los intereses de su país se centran en la cooperación e investigación antártica, sin respaldar la reclamación soberana argentina sobre las Islas Malvinas ni alterar la neutralidad histórica de EE.UU. en el conflicto.

Dachary declaró: "La versión oficial no está. Lo importante es que el representante de América Latina del gobierno de los Estados Unidos, Kevin Sullivan, a las 24 horas lo desmintió".



Siempre según su apreciación, Sullivan agregó que "nada de lo que había sucedido 24 horas antes con la presencia de la generala Richardson se debía leer como un apoyo a la reclamación soberana argentina sobre Antártida, ni mucho menos un cambio en lo que es, entre comillas, la neutralidad que históricamente Estados Unidos ha manifestado en la cuestión de las Islas Malvinas".

El secretario expresó su preocupación por la posibilidad de establecer un polo logístico bajo control militar, argumentando que esto va en contra

de las prácticas internacionales en la región antártica. Insistió en la importancia de proyectos que fomenten la cooperación pública y privada, alejados de intereses militares que podrían afectar la neutralidad y la investigación científica en la zona.

Al respecto sostuvo: "Creo que, más allá del involucramiento de Estados Unidos o cualquier otro país, es un grave error pensar en un polo logístico dentro de una órbita militar. No sucede con ninguna otra puerta de acceso a la Antártida".

En cuanto a las mejoras en las bases navales existentes, Dachary destacó la necesidad de invertir en infraestructura y capacidades, pero advirtió sobre la confusión deliberada entre mejoras logísticas y la prestación de servicios militares a terceros países.

"Necesitamos una base mejor, que permita el trabajo integrado entre la Armada con sus capacidades marítimas, aéreas e infantería de marina, eso está absolutamente claro. Pero confundir, muchas veces de manera intencional, lo que son las mejoras en términos de infraestructura y de medios para una base naval en Ushuaia con la posibilidad que desde el ámbito militar se presten servicios a terceros países, nosotros entendemos que no es correcto", afirmó finalmente Andrés Dachary.

En conclusión, el desacuerdo entre Argentina y EE.UU. sobre el proyecto de base binacional en Tierra del Fuego ha generado un debate sobre la orientación militar de las operaciones antárticas y la necesidad de preservar la neutralidad y la cooperación científica en la región.

USHUAIA

## ABREN LAS INSCRIPCIONES AL TALLER DE "BREAKING ESTILO URBANO"



La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia informa a vecinos y vecinas que se encuentran abiertas las inscripciones al taller de "Breaking Estilo Urbano", destinado a niños y niñas desde los 9 años, así como jóvenes y adultos hasta 30 años. Quiénes deseen participar, podrán inscribirse a través del teléfono 2901-608066.

La iniciativa, que propone un estilo de baile urbano combinado con la música y el atletismo a través de movimientos acrobáticos, estará a cargo del profesor Marcelo Ibarra y se llevará adelante en los Talleres Municipales de la calle Fagnano al 486. La misma, contará con los horarios de 18:00 a 20:00 horas los días lunes, martes y sábados

y es parte de los esfuerzos municipales por generar instancias de capacitación para los vecinos y vecinas.

La subsecretaria de Cultura Vanina Ojeda, resaltó que "desde la Secretaría, entendemos como fundamental seguir fomentando estas propuestas gratuitas para todas las edades. Los talleres culturales además de enseñar, fomentan el desarrollo interpersonal, los lazos comunitarios y son motores sociales".

Para conocer más sobre el taller de "Breaking Estilo Urbano", así como los diversos talleres culturales que la Municipalidad de Ushuaia impulsa, las y los interesados podrán consultar las redes sociales de la Secretaría de Cultura y Educación en @culturayeducacionush.



www.ushuaia.gob.ar

GENDARMERÍA Y MINISTERIO DE PRODUCCIÓN

# FRUSTRAN CONTRABANDO DE TRUCHAS EN EL LAGO ESCONDIDO

Gendarmería Nacional y Ministerio de Producción y Ambiente frustraron un intento de contrabando de truchas en el lago Escondido. El operativo reveló violaciones a la normativa de pesca deportiva, con confiscaciones y multas.

En una operación coordinada entre Gendarmería Nacional y el Ministerio de Producción y Ambiente de Tierra del Fuego, se logró detener un intento de contrabando de truchas en el lago Escondido.

La Secretaría de Ambiente de la provincia recibió una alerta de Gendarmería Nacional sobre la presencia de un vehículo sospechoso en el puesto de control en la ruta 3 al kilómetro 3000, transportando mochilas y bolsas que contenían ejemplares de truchas de distintos tamaños.

Según Carmelo Sánchez, director de Manejo de Recursos Ícticos Continentales de la Dirección General de Recursos Hídricos, "uno de los móviles que se encontraba fiscalizando en la zona fue alertado por parte de fuerzas de seguridad sobre una situación irregular". Los agentes, al llegar al lugar, encontraron y desnaturalizaron 125 truchas con lavandina, además de secuestrar el material de pesca no permitido y labrar las correspondientes actas.

Durante la presente temporada de pesca deportiva, los inspectores intensificaron los controles en todo el territorio, lo que resultó en la emisión de



más de 50 multas y la confiscación de numerosas cañas y artefactos de pescadores que infringían la normativa vigente.

Estas acciones forman parte del

Programa Pesca Deportiva en la Gestión Integrada de los Recursos Hídricos, impulsado por la Dirección General de Recursos Hídricos. El programa tiene como objetivo gestionar la acti-

vidad de pesca deportiva como parte de la planificación hídrica provincial, promoviendo su desarrollo y manejo adecuados para garantizar la conservación del recurso a largo plazo.

Con un **TOYOTA**,  
todo es mejor.



 | **Celentano**

  Toyota Celentano

[www.celentanomotors.com.ar](http://www.celentanomotors.com.ar)

MINISTERIO DE JUSTICIA

# VUELVE A AUMENTAR EL COSTO DE REGISTROS DEL AUTOMOTOR

El Gobierno nacional incrementó nuevamente los precios de gestiones en registros del automotor en todo el país, afectando diversos formularios y elevando un 60% los ingresos de los responsables.

El Ministerio de Justicia de la Nación decidió aplicar un nuevo aumento en los costos de los trámites realizados en los registros del automotor, lo que implica un aumento en todos los formularios utilizados en estas gestiones. Esta medida, que se suma a un incremento aplicado en enero de este año, afectará a una amplia gama de formularios, desde el formulario 01 de inscripción inicial hasta el 08 de transferencia.

Según fuentes del sector, las subas promedio rondarán el 40%. Además de los formularios, el Gobierno decidió aumentar los ingresos percibidos por los encargados de los registros, que se encontraban congelados desde octubre del año pasado.

“Es un aumento por inflación. Sin aumentos, el Ministerio de Justicia se quedaría sin ingresos porque bajó mucho la venta de autos”, explicó una fuente del ministerio a Infobae.

El Gobierno, desde su llegada al poder, ha expresado su intención de llevar a cabo una profunda digitalización de todos los trámites relacionados con los vehículos. Sin embargo, este proceso aún no se ha concretado.

Los cambios recientes están detallados en el DNU 823, que modifica disposiciones de un decreto de 1958, posteriormente ratificado por una ley en 1997, que regula el régimen jurídico del automotor.

Además de los aumentos en los formularios, el Gobierno puso en marcha una auditoría de 141 regis-



tros que ya estaban intervenidos, así como una fiscalización digital de otros 25 registros. Esta iniciativa tiene como objetivo analizar variables como los plazos en que se completan los trámites, detectar posibles irregularidades y garantizar un servicio eficiente a los ciudadanos.

Respecto al incremento en los ingresos de los encargados de los registros, una resolución firmada por el ministro de Justicia, Mariano Cúneo Libarona, y publicada en el Boletín Oficial, destaca que estos montos estaban congelados desde octubre del año pasado y que las subas otorgadas no reflejan la inflación de los últimos meses.

“Los aumentos propuestos tanto para los aranceles registrales como para los montos mínimos y límites de

las sumas que perciben los Encargados de Registro resultan inferiores a los índices inflacionarios registrados desde las últimas modificaciones introducidas en estas normas”, detalla la resolución fechada el 12 de abril.

El gremio que representa a los encargados de los registros había estado reclamando un aumento en los emolumentos durante algún tiempo. En una nota enviada al ministro de Justicia, la Asociación de Encargados de Registros (AAERPA) expresó su preocupación por la situación “insostenible” que enfrentaban, la cual había resultado en renuncias de encargados y despidos de empleados altamente calificados.

“Trabajadores generalmente muy calificados, que cabe agregar, llevan años capacitándose y preparando al equipo registral por la complejidad de la materia y la dosis de confianza necesaria que conlleva la modalidad de trabajo”, destacaba la nota.

MINISTERIO DE ECONOMÍA Y EL BTF

## LANZAN CRÉDITOS PARA FINANCIAR CONEXIONES A LA RED DE GAS

El Gobierno de la Provincia, a través del Ministerio de Economía y en colaboración con el Banco de Tierra del Fuego, anunció el relanzamiento de una nueva iniciativa destinada a mejorar el acceso domiciliario al gas natural.

Esta acción conjunta presenta una Línea de Crédito Especial diseñada para cubrir los costos asociados a la conexión a la red de gas natural, representando una solución definitiva para los usuarios de Gas Licuado de Petróleo (GLP).

Los créditos, que alcanzan hasta \$1.500.000,00 (un millón quinientos mil pesos), se otorgan con un plazo de 36 meses y una tasa fija del 40% para el cliente gracias al subsidio otorgado por la Provincia, facilitando así un acceso más equitativo a este financiamiento.

La línea de préstamo está dirigida a residentes de Tierra del Fuego AeIAS que sean beneficiarios del Subsidio Provincial a los Consumos Residenciales de Gas Licuado de Petróleo y que cumplan con los requisitos establecidos en la normativa correspondiente.

El procedimiento para solicitar el crédito comienza con la solicitud ante la Dirección Provincial de Proyectos Específicos, que certificará que el solicitante recibe subsidio de GLP y que cuenta con la red de gas natural en su domicilio para poder avanzar con la

conexión. Una vez obtenida la aprobación, deberá dirigirse al BTF con los formularios y el presupuesto de materiales y mano de obra.

Luego de realizado el análisis del cliente como sujeto de crédito y aprobado el préstamo, el banco procederá a acreditar los fondos en la cuenta del solicitante y transferir los montos correspondientes a los proveedores. Para poder avanzar con este último paso, es necesario que las empresas se encuentren encuadradas en los rubros de construcción, corralón o ferretería y que posean cuenta en el Banco de la Provincia para poder recibir los fondos.

Esta colaboración entre el Banco de Tierra del Fuego y el Ministerio de Economía tiene como objetivo principal mejorar la calidad de vida de los residentes, garantizando un servicio esencial y seguro. Ambas instituciones continúan comprometidas con el progreso y el bienestar de nuestra comunidad, trabajando en conjunto para ofrecer soluciones que impulsen el desarrollo económico y social de Tierra del Fuego.

Para mayor información sobre la línea y para obtener el formulario de elegibilidad firmado, los usuarios deben dirigirse a las oficinas de la Dirección Provincial de Proyectos Específicos en Maipú 273 PB de Ushuaia; Bernardo O'Higgins 181 en Río Grande; y Santiago Rupatini 285 en Tolhuin.



## TENSIÓN

# PREOCUPACIÓN EN CHILE POR LOS PROYECTOS MILITARES DE MILEI EN TIERRA DEL FUEGO

En medios nacionales sostienen que las declaraciones y acciones del presidente argentino Javier Milei generan preocupación en Chile debido a sus proyectos militares en Tierra del Fuego y su postura sobre la Antártida.

El reciente ejercicio de adiestramiento realizado por el Batallón de Infantería de Marina N°4 (BIM4) en el Canal de Beagle ha reavivado la inquietud en Chile respecto a los planes militares argentinos en la región, según deduce en un informe una periodista del diario Clarín. Las declaraciones del presidente sobre la Antártida y su proyecto de una base militar en Tierra del Fuego han exacerbado las tensiones entre ambos países.

Durante su visita a la capital fueguina, Milei se reunió con la generala Laura Richardson del Comando Sur de los Estados Unidos, lo que provocó desconcierto entre las autoridades provinciales. Sus afirmaciones, cargadas de tono nacionalista, habrían aumentado las preocupaciones en Chile. Milei concretamente declaró: "Ushuaia es la capital de Tierra del Fuego. ¿Y de qué más? Islas Malvinas, Georgias, Sándwich del Sur y todo el espectro marítimo. Fue el acto de mayor soberanía que se hizo en los últimos 40 años. Es el primer paso para empezar a pensar la recuperación de Malvinas. Dale, que la saquen del ángulo".

Las palabras del presidente argentino no se limitaron a la región de Tierra del Fuego, sino que también



abordaron el tema de la Antártida. En una entrevista con Alejandro Fantino, Milei afirmó que la instalación de una base naval argentina en Tierra del Fuego respalda el reclamo argentino sobre la Antártida, lo que generó aún más preocupación en Chile.

Mientras, el ministro de Defensa Luis Petri anunció desde Dinamarca la compra de 24 aviones F-16 de combate para la Fuerza Aérea Argentina, destinados a fortalecer el control y la vigilancia del territorio, lo que intensifica las tensiones, según el informe.

La oposición chilena critica al presidente Gabriel Boric por lo que consideran una postura descuidada hacia los reclamos de soberanía en la Antártida y los mares del sur. El senador Alejandro Kusanovic señaló una posible alianza estratégica entre Milei y el presidente estadounidense Biden, dejando a Chile rezagado en términos geopolíticos.

Desde la cancillería chilena se muestran preocupados, pero optan por evitar una escalada en las tensiones bilaterales. Por su parte, el presidente argentino muestra poco interés en mantener relaciones con sus colegas regionales, lo que complica aún más la situación en una región marcada por conflictos y falta de integración.

Las declaraciones de Milei también han generado reacciones en el Congreso chileno. El legislador Tomás De Rementería criticó la postura militarista del presidente argentino, mientras que el diputado Jorge Brito expresó preocupación por la supuesta agresividad de Estados Unidos en la región y el impacto que podría tener en las relaciones entre ambos países.

Ante este escenario, el diputado Raúl Soto instó a establecer canales diplomáticos para evitar una escalada de tensiones entre Chile y Argentina. Mientras tanto, desde la UDI se respalda la postura del presidente argentino, destacando su derecho a establecer bases militares siempre y cuando se respeten los estándares internacionales.



PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO,  
ANTÁRTIDA E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR

REPÚBLICA ARGENTINA

DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA

## LICITACIÓN PÚBLICA N° 06/24

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA N° 06/2024, REFERENTE A LA: "ADQUISICIÓN DE ROPA PARA PERSONAL TÉCNICO: MAMELUCO LIVIANO, MAMELUCO TÉRMICO, CAMPERA DE ABRIGO ANTIARCO, BOTÍN Y BORCEGUÍ DE SEGURIDAD, CAMPERA DE ABRIGO IMPERMEABLE Y PANTALÓN TÉRMICO ENTREGAS SEPTIEMBRE/2024 Y MARZO/2025", conforme a las especificaciones técnicas adjuntas", TRAMITADA BAJO EL EXPTE N° 139/2024.

**PRESUPUESTO OFICIAL:** \$ 234.654.271,00.

**FECHA DE APERTURA:** 06 DE MAYO DE 2024 - HORA: 12:00.

**FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:** 06 DE MAYO DE 2024 - HORA: 12:00.

**CONSULTA DE PLIEGO:** DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE LASSERRE N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PÁGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

**RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS:** EN LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE LASSERRE N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PÁGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

**LUGAR DE APERTURA:** OFICINAS DE ADMINISTRACIÓN - LASSERRE N° 218 - USHUAIA - TIERRA DEL FUEGO.

**VALOR DEL PLIEGO:** SIN COSTO



# EL MERCADO

TRADICIONES DEL SUR



PIZZAS. EMPANADAS.

MILANESAS. PASTAS.

& ROTISERÍA GOURMET

DISFRUTÁ NUESTROS PRODUCTOS EN CASA! HACÉ TU PEDIDO: 02901 433.994

ENCONTRAMOS EN:

SAN MARTÍN 1488 - USHUAIA - TIERRA DEL FUEGO, ARGENTINA

ELMERCADOUHUAIA.COM | /ELMERCADOUHUAIA

RÍO GRANDE

# 25 COLEGIOS PARTICIPARÁN DE LAS OLIMPIADAS ESTUDIANTILES 2024

El Municipio de Río Grande lanzó oficialmente las Olimpiadas Estudiantiles 2024 en el Espacio Joven del AGP, donde los delegados y delegadas de todos los colegios conocieron las actividades que se desarrollarán en esta nueva edición.

Con un abanico de actividades, los y las estudiantes de los últimos años de los colegios secundarios de nuestra ciudad, participarán de actividades variadas, que van desde jornadas de deportes electrónicos, culturales, de actividades y destrezas físicas, la jor-

nada solidaridad, la de creatividad y creaciones audiovisuales para difundir en redes sociales, permitiéndoles generar vínculos y reforzar valores de compañerismo y solidaridad para la construcción de una comunidad sana. Además de las propuestas compe-

titivas habrá instancias de formación que sumarán puntos a los distintos equipos. Éstas estarán vinculadas a salud mental, perspectiva de género, medio ambiente, RCP y primeros auxilios, teniendo como objetivo que las y los estudiantes de nuestra ciudad adquieran herramientas que sean de gran valor para volcarlas a la comunidad.

En el acto de lanzamiento, el secretario de Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro, manifestó que “tenemos un objetivo: que se lleven el mejor recuerdo de su último año de secundario. Siéntanse protagonistas de todas las propuestas que desde el Municipio se pensaron para acompañar a las juventudes, basadas en valores como la empatía y la solidaridad”.

“Consolidar una comunidad in-

tegrada y sana parte de generar estos espacios para compartir, aprender y proyectar la etapa que viene para su desarrollo personal en Río Grande. Aprovechen estas propuestas, generen nuevos vínculos y disfruten todo lo que se organizó para ustedes”, concluyó el funcionario.

Es de mencionar que las Olimpiadas continuarán este sábado 20 en su primera jornada de competencia que será de Deportes Electrónicos en el Polideportivo Guata Navarro.

En el lanzamiento estuvieron presentes el secretario de Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro; la directora General de Participación Comunitaria, Débora Galichini; el director de Juventudes Gustavo Casariego y equipos de los Espacios Jóvenes de la ciudad.



TOLHUIN

## MUNICIPIO Y EL INTA ENTREGARON AVES PONEDORAS A PRODUCTORES



La colaboración entre la Secretaría de Turismo y Producción de Tolhuin y el INTA EEA Tierra del Fuego dio lugar a una iniciativa significativa para familias y productores de nuestra ciudad: la entrega de pollitas de raza negra INTA.

Este proyecto, que busca fomentar la producción avícola local, se llevó a cabo luego de una etapa de capacitación en el manejo de aves ponedoras para los beneficiarios, así como de monitoreos a los gallineros para garantizar su adecuación para recibir a las aves.

Las pollitas ProHuerta, criadas bajo condiciones de buenas prácticas avícolas en el centro de cría municipal, fueron distribuidas a las familias y productores locales. Este esfuerzo conjunto tiene como objetivo no solo fortalecer la producción avícola en la comunidad tolhuinense, sino también promover la seguridad y soberanía alimentaria a través del acceso a productos saludables.

Desde el Municipio de Tolhuin se agradeció al ingeniero Fabián Boyeras,

director de la Estación Experimental Agropecuaria TDF, por “su colaboración y compromiso con este proyecto. Su trabajo ha sido fundamental para alcanzar esta etapa de ejecución y distribución.”

Ante los recortes de fondos que se encuentra ejecutando el Gobierno Nacional, el Municipio de Tolhuin reafirmó su compromiso “con la continuidad de ProHuerta y con el apoyo a iniciativas que promuevan el desarrollo sostenible y el bienestar de la comunidad” ya que es necesario “trabajar para garantizar que programas como este sigan siendo una parte integral de las vidas de los vecinos y contribuyan al crecimiento y la prosperidad de todos.”

Para aquellos interesados en participar en futuras entregas, la Dirección de Desarrollo Productivo del Municipio anunció la apertura del reempadronamiento de interesados, quienes podrán acercarse al edificio de Turismo y Producción, ubicado en Rupatini 51.

PATAGONIA SUR

# Tante Sara

DESDE 1977

COFFEE & TEA · PASTELERÍA · LUNCH  
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 : SAN MARTÍN 701  
TEL.: (02901) 433-710 : TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | [f](#) [@](#) /TANTESARACOSASRICAS

## RECURSOS NATURALES

# DE QUE SE TRATA LA PLATAFORMA “GESTIÓN DE RECURSOS PRIMARIOS”

La herramienta tiene por finalidad la despapelización de los trámites del sector y se da en el marco de un proceso de transformación digital y sistematización de datos que está encarando el Gobierno provincial en todas las áreas. En este caso, la plataforma está destinada particularmente a la gestión de los recursos naturales, de la que se beneficiarán, en un inicio, más de 140 productores locales.



La iniciativa surge en la búsqueda de mejorar, modernizar y simplificar los procesos administrativos y financieros, vinculados a la gestión de los recursos de esos sectores.

En este caso, entre sus beneficios, los productores locales contarán con una ventanilla abierta, disponible las 24 horas los 365 días del año; podrán reducir el tiempo de trámite y capacidad de autogestión y simplificar los esfuerzos a partir de la eliminación de barreras. Al mismo tiempo se da un proceso de unificación de trámites y agilización de los procedimientos necesarios; unificación de los controles y centralización de la información. Además, permitirá un gobierno abierto entre Nación y Provincia e integrará a los actores claves en el desarrollo de la matriz productiva local.

El lanzamiento de la plataforma estuvo encabezado por la vicegobernadora Mónica Urquiza; la presidenta de la Agencia de Innovación, Analía Cubino; la ministra de Producción y Ambiente, Karina Fernández; el titular de la Agencia de Recaudación Fuegoquina, Oscar Bahamonde. Mientras que acompañaron de forma virtual el secretario general del Consejo Federal de Inversiones, Ignacio Lamothe y el presidente de SENASA, Héctor Bilbao.

La vicegobernadora Urquiza indicó sobre el proceso de digitalización en la administración pública que “se ha arrancado por lo que tiene que ver la producción de minería, la producción forestal, la agropecuaria, para agilizar y efficientizar todos los trámites que cada productor tiene que hacer para movilizar su producción”, al tiempo que resaltó que “tiene que ver con la despapelización del Estado que estamos trabajando en todas las áreas, que no solo sirve para economizar, sino también en poder agilizar los tiempos”.

Por su parte, la titular de la Agen-

cia de Innovación, Analía Cubino, consideró como un hito la concreción de esta plataforma al recordar que “el Gobernador Melella el 1° de marzo anunció este tipo de acciones como un camino de efficientización del Estado, de estar más cerca. Esta es una herramienta más que pone a disposición el Estado para que las otras existentes sean más potentes y uno no pierda la posibilidad de contacto y de vinculación con el sector productivo, sino que acompañe para que las gestiones sean más rápidas”.

“Cuando hablamos de la ampliación de la matriz productiva es pensando en estos sectores también”, añadió y remarcó que “esto también implica un hito para la economía del conocimiento, que es algo muy importante como eje de la matriz productiva” y que “es la primera vez que hay un sistema que interopera con otras áreas y que genera el ida y vuelta de datos”.

Finalmente, celebró la iniciativa y convocó “a que todos los que vayan a usar esta plataforma puedan acercarse a los polos creativos en las tres ciudades”. “Estamos haciendo el camino para que haya internet en las zonas rurales y ese camino esperamos que llegue este año a buen puerto y que permita que estas aplicaciones se usen en el lugar donde se producen”, concluyó.

Por su parte, Karina Fernández, ministra de Producción y Ambiente, dijo sobre el lanzamiento de la plataforma que “esto promueve la inclusión digital y el acceso equitativo a los servicios públicos y que tiene que ver con generar la mejora, la simplificación y también la modernización de la gestión de los recursos primarios”, a la vez que siguió: “atender desde esa lógica lo que tiene que ver con los procesos administrativos y financieros es un desafío muy grande que tenía este gobierno provincial”.

“Este es un trabajo colaborativo que se llevó adelante con la Agencia de Innovación, con AREF, con un acompañamiento fundamental del Consejo Federal de Inversión en cuanto al financiamiento y con SENASA”, continuó Fernández y resaltó que “es un trabajo con una transparencia de distintas entidades gubernamentales que nos permite decir que somos un

gobierno de puertas abiertas, que tiene como eje fundamental la eficacia en los procesos y en la generación de los trámites de la gestión de los recursos primarios”.

Acompañaron la presentación además la ministra de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo, la ministra de Trabajo y Empleo, Sonia Castiglione, y productores locales.



## LICITACIÓN PÚBLICA N° 03/24

### COMPRA DE INDUMENTARIA DE INVIERNO-TOLHUIN”.

**OBJETO:** El Municipio de Tolhuin, a través de la Coordinación de Servicios Públicos, llama a LICITACION PÚBLICA N°03/24 para la ejecución de la “COMPRA DE INDUMENTARIA DE INVIERNO-TOLHUIN”.

**PRESUPUESTO OFICIAL:** PESOS CUARENTA Y CUATRO MILLONES DOSCIENTOS TREINTA Y CINCO MIL QUINIENTOS CON 00/100 (\$44.235.500.00)

**LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS:** MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) TOLHUIN.

**HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS:** HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA 07 DE MAYO DEL AÑO 2024, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327. TOLHUIN (9412)

**APERTURA DE SOBRES:** SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE SANTIAGO RUPATINI N° 51 - TOLHUIN (9412) - EL DIA 07 DE MAYO DEL AÑO 2024, A LAS 12:00HS.

**CONSULTA DE PLIEGOS:** Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.com



NATURALMENTE  
**TOLHUIN**



Municipio de  
**TOLHUIN**  
Tierra del Fuego

MUNICIPALIDAD DE USHUAIA

# VIVIANA MANFREDOTTI ES LA NUEVA SECRETARIA DE TURISMO

El intendente Walter Vuoto mantuvo un encuentro con la nueva secretaria de Turismo de la Municipalidad de Ushuaia, Viviana Manfredotti, con quien analizó los lineamientos de trabajo para el área en esta nueva etapa, con el objetivo de potenciar las políticas que consolidaron al Destino Ushuaia como uno de los preferidos por el turismo nacional e internacional.

Tras la reunión Manfredotti manifestó que “el intendente Vuoto me convocó para trabajar en el área de Turismo, vengo del sector privado y comparto el nuevo proyecto que él tiene para el área”, por lo que “como fueguina incorporarme a este proyecto y al equipo de la Secretaría es un desafío más que interesante”.

La flamante funcionaria dijo que “vamos a dar continuidad a lo que está armado y dio resultado”, pero además el intendente “dejó en claro los lineamientos en cuanto a impulsar el turismo sustentable” y también sobre “volver a vincularnos con las cámaras del sector ya que el trabajo conjunto y la sinergia entre el Estado y el privado es muy necesaria”.

“También vamos a trabajar con el Instituto Fueguino de Turismo y con el Gobierno nacional porque Ushuaia es una marca registrada y genera una expectativa y una mística interesante”, añadió.

Manfredotti remarcó que el trabajo con el privado implicará “tomar contacto con todos los actores del turismo local y vamos a ir por ese camino a través del Ushuaia Bureau y de las cámaras articulando activamente con todos”.

Finalmente, la secretaria de Turismo enfatizó que “cuando la visión del intendente es tan clara en cuanto a lo que quiere hacer para el sector y evaluamos cuál es la pro-



yección de lo que se está preparando y en lo que se está trabajando,

creo que más allá de la coyuntura por la que estamos atravesando po-

demos avanzar y potenciar la actividad”.

**Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a:**  
**[www.imcofue.com.ar](http://www.imcofue.com.ar)**  
**y encontrá todo lo que necesitás.**

imcofue

**SUPER SALE VANITORYS**

VER OFERTAS

Pagá en cuotas  
Envíos a domicilio

Retirá gratis  
Comprá sin

## RÍO GRANDE

## OTRA EXITOSA EDICIÓN DE “HECHO EN RÍO GRANDE”



Durante el fin de semana, el Paseo “Canto del Viento” fue escenario de este evento que nucleó a emprendedores y productores de la ciudad. La propuesta se desarrolló bajo los ejes de Soberanía Alimentaria y Valor Agregado, y contó con venta de productos frescos, talleres y exposiciones de empleos verdes locales.

Con gran concurrencia por parte de la comunidad, el Municipio llevó adelante la 2ª edición de la Feria “Hecho en Río Grande”. Dicho evento reunió a productores locales, emprendedores y artesanos para ofrecer una amplia variedad de productos de alta calidad. Bajo el lema “Soberanía Alimentaria y Valor Agregado”, mediante esta propuesta se buscó ponderar la producción local.

En el marco de la Feria, y fruto del trabajo conjunto con la Asociación de Porcinos, Pequeños Productores y afines, se inauguró la venta de carne de cerdo en el Punto de Ventas del Paseo. A esto se sumó la venta de pescado y de huevos agroecológicos por parte de productores locales y los tomates de la marca “RGA Alimentos”.

Asimismo, la propuesta contó con más de 30 stands donde participaron rubros: textil, bijouterie, construcción sostenible y decoración. A esto se agregó la exposición de empleos verdes locales, y de proyectos y emprendimientos relacionados al reciclado y la economía circular.

Es importante destacar que los talleres que se brindaron -relacionados con empleo verde, economía circular y agroecología- estuvieron a cargo de los mismos emprendedores y productores que participaron de la Feria.

Mediante esta Feria, el Paseo “Canto del Viento” se posicionó una vez más como un espacio donde las y los

vecinos acceden a la producción local de la mano de alimentos y productos hechos en nuestra ciudad.

De esta manera, la Feria “Hecho en Río Grande” se consolida con un punto de ventas para el ecosistema productivo local, afianzando la política de acompañamiento integral del Municipio destinada a emprendedores y productores riograndenses.

## RÍO GRANDE

## EL MUNICIPIO COLABORA CON EL PROYECTO “LECTURA CALLEJERA” DEL COLEGIO



El secretario de Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro, mantuvo un encuentro con estudiantes del Colegio Padre Zink, con quienes dialogaron sobre el proyecto que llevan adelante bajo el nombre de “Lectura Callejera”. El mismo se trata de la colocación de cajas de lecturas barriales en distintos puntos de la ciudad, con el fin de estimular el hábito de leer en nuestra comunidad.

En este marco, el Municipio realizó entrega de ejemplares del libro del Centenario “Pueblo de las Flores Amarillas”; el libro co-editado junto a la Universidad de la Defensa Nacional “Ciudad de la Soberanía: Río Grande, Malvinas y la construcción de la Argentina Bicontinental”; la revista cultural “Estepa y Mar” en su edición vinculada a la Cuestión Malvinas y demás material bibliográfico como novelas, cuentos, historietas, entre otros.

Aymara, una de las estudiantes del Colegio Padre Zink, detalló que “el proyecto consiste en casitas que se van a encontrar en 10 lugares de la ciudad,

las cuales van a contener 10 libros para que la gente pueda acercarse y leer”.

“Queremos incentivar a la gente a leer más. Que la gente que no lee tenga ese conocimiento y que puedan saber lo que es la lectura”, agregó.

Por su parte, el secretario de Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro, señaló que “aportamos material para las cajas de lecturas barriales que se armaron en distintos puntos de la ciudad, como parte del proyecto Lectura Callejera que llevan adelante las y los estudiantes del Colegio Padre Zink”.

En tanto destacó que “estimular hábitos de lectura es construir comunidad. Este proyecto visibiliza la creatividad de nuestros jóvenes al servicio de los vecinos y vecinas y en pos de construir sentido de pertenencia”.

También estuvieron presentes en dicho encuentro: la directora General de Promoción Comunitaria, Débora Galichini; la directora General de Atención Comunitaria, Verónica Portillo y el director de Juventudes, Gustavo Casariego.



**COOPERATIVA ELÉCTRICA**  
Río Grande - Tierra del Fuego

📍 SARMIENTO 2790

☎ 421777 Int. 153  
504800

@ fperez@cooprg.org

www.cooprg.org.ar

### Formas de Pago

Efectivo - Débito

Cheque - Transferencia

Todas las Tarjetas de Crédito

**1 pago sin interés - 3 pagos con interés**

Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interés

10 o 15 pagos s/interés 10% descuento



**FABRICA DE PRETENSADOS  
PREMOLDEADOS**

## PRODUCTOS



**Consulta por las Promo !!!**

CONCEJO DELIBERANTE RÍO GRANDE

# EL RECTOR DE LA UNTDF EXPUSO SOBRE LA GRAVEDAD SITUACIÓN DE LA UNIVERSIDAD PÚBLICA

El Cuerpo de Concejales escuchó de parte del rector de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego Daniel Fernández la crítica situación por la que está atravesando todo el sistema de Educación, Ciencia y Tecnología del país, donde aseguró que “todo está siendo reducido a la mínima expresión”.

Además, resaltó que “es la realidad que atraviesa a todas las universidades del país, porque se está trabajando con un presupuesto reconducido aprobado en 2022”. La concejal Rossi señaló que “desde el Concejo Deliberante vamos a acompañar a toda la comunidad docente, no docente y educativa en este reclamo justo y necesario para que las universidades públicas y para que nuestra Universidad Nacional de Tierra del Fuego pueda seguir con este trabajo de excelencia que vienen llevando adelante”. Además, adelantó que



“vamos a acompañar la movilización del próximo 23 de este mes”.

La presidente del Concejo Deliberante, concejal Guadalupe Zamora, acompañada de los ediles Lucía Rossi, Federico Runin, Walter Abregù y Florencia Vargas (por ZOOM) participaron en la sala de comisiones de un ZOOM junto al rector de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, Daniel Fernández, quien expuso la situación que están atravesando todas las universidades del país, que dio origen a la movilización programada para el 23 de abril.

Tras la reunión, la concejal Rossi agradeció al “rector Daniel Fernández que se puso en comunicación con este Concejo Deliberante para ponernos en situación con datos precisos, con datos duros de cuál es el panorama que vienen sufriendo las universidades públicas argentinas y específicamente la Universidad Nacional de Tierra del Fuego que tiene una gran concurrencia académica”.

Al respecto, también “nos comentó de los números que representan hoy a la universidad, donde nos señaló que hay más de 500 docentes, 4.000 alumnos estables, 1.000 alumnos que ingresaron este año, 13 licenciaturas, realmente es una universidad que no solamente tiene un gran rendimiento académico, sino que para los fueguinos en esta situación de insularidad es muy importante contar una universidad pública”.

Por lo tanto, dijo que “esta preocupación de tener un presupuesto reconducido que no garantiza los recursos para todo el año no solamente es alarmante, sino que también es grave”.

La edil resaltó que “desde el Concejo Deliberante queremos

hacernos eco, hacernos parte y poder acompañar a toda la comunidad docente, no docente y educativa en este reclamo justo y necesario para que las universidades públicas y para que nuestra Universidad Nacional de Tierra del Fuego pueda seguir con este trabajo de excelencia que vienen llevando adelante y, por supuesto, acompañar en esta movilización que va a ser el próximo 23 de este mes donde van a salir a manifestarse, de manera pacífica, por supuesto, pero en reclamo a las cuestiones presupuestarias que hacen que realmente la Universidad Pública de Argentina esté en peligro”.

Por su parte, el rector de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego Daniel Fernández expuso que “esta es una situación que estamos atravesando todas las universidades y hoy estamos ejecutando un presupuesto reconducido que se votó en noviembre de 2022, con lo cual, para los gastos de funcionamiento, por ejemplo, estamos recibiendo el mismo dinero que recibimos en enero de 2023”.

Remarcó que “todo el sistema de Educación, Ciencia y Tecnología está siendo reducido a la mínima expresión, no hay un refuerzo del gobierno nacional, la situación es muy grave y no hay visos de mejora”.

“Hoy en día todas las áreas relacionadas con la educación, la ciencia y tecnología están sin presupuesto o directamente congeladas”, afirmó.

Por último, dijo que “por el aumento de tarifas, ya no alcanza para pagar alquileres y viáticos, la situación cambia día a día con las facturas que nos llegan y los gastos que vamos teniendo, hay muchos problemas con los alquileres que tenemos y de hecho estamos pensando dejar algunos porque no tenemos para pagarlos”.



Circulación Vehicular  
8000 vehículos por día



Tamaño  
5x2



Ubicación  
Ricardo Rojas 795  
y Juan Rodríguez, Ushuaia.



02901 15584505



publicidadesfzmedia@gmail.com

## UNIVERSIDAD

# LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA DE TIERRA DEL FUEGO SE ORGANIZA PARA LA MARCHA FEDERAL

Frente a los constantes ataques a la Educación Pública por parte del Gobierno Nacional y su fuerte desfinanciación a las universidades, Estudiantes, trabajadores Docentes y NoDocentes de diversos sectores la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur comenzaron a organizarse con vistas a la marcha nacional universitaria que tendrá lugar el 23 de abril a nivel nacional.

La comunidad UNTDF dirá presente en la gran marcha nacional universitaria en defensa de la educación pública, el presupuesto universitario y el salario docente. Autoridades universitarias y sectores sindicales se expresaron por estos días sobre la difícil situación económica que está atravesando la Institución por lo cual llamó a la comunidad universitaria y la comunidad en general a manifestarse contra el congelamiento presupuestario.

Dichos comunicados advierten que nos encontramos en un momento crucial para la educación pública en nuestra provincia y en todo el país. Los constantes recortes presupuestarios a las universidades públicas del país y en los

incentivos docentes afectan las condiciones laborales de nuestros docentes y también ponen en riesgo el mantenimiento básico de sus edificios.

## Asamblea Interclaudio

Bajo la consigna "Porque la educación es un derecho del pueblo y no una mercancía para pocos, sumate" diversos actores convocantes- celebrarán una Asamblea Interclaudio, intersindical y abierta a la comunidad, el 16 de abril a las 16 horas en Río Grande (Thorne 302) y en USH (Yrigoyen 879, edif. B, P.B.). La convocatoria es realizada por ADUF, AFUDI junto a otros gremios y organizaciones estudiantiles.

## LUEGO DE CINCO AÑOS

## EL CIRCUITO PATAGÓNICO DE NATACIÓN VUELVE A RÍO GRANDE



El Natatorio Eva Perón será sede de la primera fecha de este prestigioso torneo. El Circuito Patagónico Austral de Natación se realizará desde el 19 hasta 21 de abril en la ciudad de Río Grande.

El deporte es un eje central para esta gestión municipal que sigue invirtiendo, acompañando a los deportistas y generando espacios competitivos.

En este marco, el natatorio Eva Perón será el epicentro de una competencia que recibirá a los clubes Galvarino, Cormupa, Patagonia y Punta Arenas, el Club Hispano Americano de Río Gallegos y la Escuela Municipi-

pal de Natación de Río Grande.

Año tras año esta competencia gana en relevancia y más de un centenar de jóvenes se hacen presentes en este evento que se divide en seis jornadas.

De esta forma, luego de cinco años, Río Grande vuelve a ser sede de este circuito con instalaciones renovadas a la altura de una competencia como esta.

El Municipio consolida su modelo de gestión deportiva, brindando acompañamiento y apoyo durante las competencias y eventos deportivos a las y los deportistas que nos representan.

La Educación Pública es el Camino

**MARCHA FEDERAL UNIVERSITARIA**

Martes 23 de abril de 2024

Sumate a defender la Educación Superior

T

PUBLICITÁ EN TIEMPO FUEGUINO

Tené PRESENCIA en el primer diario fueguino

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

CONTACTATE!

publicidadestf@gmail.com

2901 584 505

## NACIONALES

# LA CORTE SUPREMA RECHAZÓ DOS PLANTEOS CONTRA EL MEGA DNU DE MILEI

Se trata de los presentados por el gobernador de La Rioja, Ricardo Quintela, y otro del abogado Jorge Rizzo. El supremo tribunal entendió que no había “caso concreto”, “causa” o “controversia”.

La Corte Suprema de Justicia de la Nación rechazó por unanimidad el planteo del gobernador de la provincia de La Rioja, Ricardo Quintela, y otro del abogado Jorge Rizzo contra el mega DNU 70/23 de Javier Milei. Según los ministros, en ninguno de los dos planteos había un “caso concreto”, “causa” o “controversia”.

Los jueces Horacio Rosatti, Carlos Rosenkrantz, Juan Carlos Maqueda y Ricardo Lorenzetti entendieron que no había un “caso” para tratar, ante la invocación genérica de representatividad y la objeción sin que se apuntara a un hecho concreto.

“La discusión sobre la constitucionalidad o inconstitucionalidad de las leyes y, en general, de los actos de las otras dos ramas de gobierno no es por sí misma una cuestión sobre la que deban opinar los tribunales nacionales”, sostuvo la Corte.

“Sólo deben hacerlo –aclaró– cuando es necesario examinar el tema para decidir una causa que verse sobre puntos regidos por la Constitución, los tratados y las leyes nacionales, a requerimiento de parte interesada”.

La consecuencia directa e inmediata de la resolución es que el DNU mantiene su vigencia con excepción de los capítulos que fueron expresamente suspendidos o invalidados por otros tribunales, como por ejemplo la reforma laboral o la derogación de la Ley de Tierras.

## Sobre el planteo de Quintela

La Corte entendió que “la provincia de La Rioja no ha puesto a consideración del Tribunal una causa, asunto o caso contencioso cuya decisión corresponda a los tribunales de la Nación de conformidad con los artículos 116 y 117 de la Constitución y 2° de la ley 27. Quintela había pedido que la CSJN declarara si el mega decreto era o no constitucional.

La presentación de Quintela, con el patrocinio del ex juez de la Corte Suprema Raúl Zaffaroni, ocurrió días después de la firma del DNU con el pedido de una acción declarativa de certeza por la inconstitucionalidad del decreto.



La presentación del gobernador riojano sostenía que el DNU produce perjuicios irreparables a la ciudadanía por resultar contrario decenas de artículos de la Constitución y al artículo 26 de la Convención Americana sobre Derechos Humanos (CADH).

El objetivo de Quintela, en la presentación hecha a fines de diciembre y que la Corte demoró casi cuatro meses en tratar, era el dictado de una medida cautelar que disponga la suspensión total de efectos del decreto n° 70/2023 y que ordene al Poder Ejecutivo de la Nación a no aplicar ninguna de sus disposiciones hasta la resolución definiti-

va de la causa.

## El planteo de Rizzo

La Corte también rechazó la presentación hecha por Jorge Rizzo, referente de la agrupación de abogados Gente de Derecho (GDD), quien llegó a la Corte a través de un per saltum, luego de que en otras instancias judiciales fuera rechazado su pedido cautelar. Quien había rechazado la demanda de Rizzo en primera instancia fue el juez Enrique Lavié Pico, que atendió los asuntos de fería en el fuero contencioso.

En ese momento, el argumento de

Lavié Pico fue coincidente con el que esta tarde usó el máximo tribunal: que el demandante no estaba legitimado para actuar y que no había un caso o una controversia. O sea, que únicamente puede accionar contra el DNU alguien que es directamente damnificado por una de sus disposiciones.

Rizzo pidió el per saltum ante la Corte al señalar que el DNU violó el principio de división de poderes y la prohibición de legislar que pesa sobre el Poder Ejecutivo; y que el fallo que rechazó su demanda respondía con un formalismo un avasallamiento de la Constitución.

**DIGGIT DAYS**

Las mejores ofertas en:  
[www.tiendadiggit.com.ar](http://www.tiendadiggit.com.ar)



HASTA

**12 CUOTAS**  
SIN INTERÉS

HASTA

**60% OFF**

## PROYECTO DEL GOBIERNO PROVINCIAL

# PARA LA UMA, EL CAMBIO DE NOMBRE DE LAS ISLAS ES UNA MEDIDA SIN ALCANCE JURÍDICO

El fundador y presidente de la Unión Malvinizadora Argentina (UMA), Luciano Moreno Calderón se refirió al proyecto del Gobierno de cambiarles el nombre a las Islas del Atlántico Sur.

El Gobierno de la Provincia, a través de la Secretaría de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales, busca cambiar formalmente el nombre geográfico asignado al archipiélago "Islas Georgias del Sur" por el nombre "Islas San Pedro", así como también el cambio de nombre geográfico del archipiélago "Islas Sandwich del Sur" por el nombre "Islas Esquivel".

Moreno Calderón en Radio Provincia planteó que "le parece excelente que se haga un replanteo, por lo menos a nivel comunicacional, se le informe a la gente que existen otra toponimia. En este caso, nombrarlas con una forma de pronunciación anglosajona puede llegar a generar quizás una confusión en el oído por tener ese nombre que realmente terminen perteneciendo quienes no pertenecen y que dicen que son de ella y que la ocupan y militarizan, como es en el caso del Reino Unido".

"Me parece una buena iniciativa", remarcó, aunque "a nivel jurídico no creo que vaya a haber un gran impacto, porque si no van a tener que modificar la Constitución Nacional, que, en

la disposición transitoria primera, dice específicamente que habla de las Islas Georgias y Sandwich".

"Y el Instituto Geográfico Nacional, es quien en su momento tendrá que revisar la toponimia para que sea aplicada en un futuro. Pero dudo que vayan a poder modificar las leyes con esos nombres, es una buena estrategia comunicacional, más que una medida de alto impacto en cuanto a la cuestión jurídica", subrayó.

Por otro lado, el referente de Acción Malvinizadora consideró que le resulta "raro" que el secretario de Malvinas, Andrés Dachary hable de que existe una incongruencia entre hablar entre Georgias y Sandwich al hacer un reclamo soberano. "Y en ese aspecto él cita la ley 23775, la Ley Provincialización de Tierra del Fuego, que en su Artículo 2 dice con claridad son parte del territorio antártico, no son fueguinas porque están sujetas a un tratado con potencias extranjeras".

Por lo tanto, remarcó que desde la UMA en el año 2016 presentó una modificación al artículo 2 de la Ley 23775,



que debería sostener en su primera parte algo similar a la Disposición Transitoria Primera de la Constitución Nacional Argentina, incluso explicando algunos contenidos de las resoluciones más importantes de la Asamblea General de las Naciones Unidas.

Moreno Calderón aseveró que al funcionario provincial "le interesan

más los nombres de lo que dice la ley. Yo propuse modificarlo para evitar que los ingleses o el Reino Unido o cualquiera quieran utilizar ese artículo como lo utilizan, para tratar de dividir la provincia y dársela a los que están. Me parece un contrasentido. Una medida propagandística como esta, que es más que nada comunicacional".

## RÍO GRANDE

## TERMINÓ LA PAVIMENTACIÓN EN EL BARRIO LOS CISNES

El intendente Martín Pérez recorrió, junto a vecinos y vecinas, los trabajos viales que se realizan en el B° Los Cisnes, con los cuales se da por finalizada la pavimentación total del mismo. Fueron 16 las arterias intervenidas con el fin de lograr mayor seguridad vial y transitabilidad en este sector.

Cabe destacar que previo a este despliegue, el Municipio realizó la pavimentación de la Av. Los Flamencos, de la cual uno de sus tramos es vía de acceso al B° Los Cisnes y Vapor Amadeo.

Al respecto, el Intendente afirmó que "la pavimentación de todo el barrio fue un compromiso que asumimos con los y las vecinas. Con mucho esfuerzo, y ante la adversidad que nos toca atravesar, pudimos cumplir con la obra".

Sostuvo que "Los Cisnes es un barrio que se ha consolidado y a partir de esta pavimentación podemos mejorar la calidad de vida de todas sus familias". Y en este sentido, subrayó que "esto se puede lograr a partir de la administración responsable y ordenada de nuestros recursos. La obra pública es un eje central de nuestro modelo de gestión".

Por último, Pérez manifestó que "el desafío que nos proponemos es continuar con obras que mejoren las



condiciones de vida de los y las vecinas de la ciudad y que permitan que Río Grande siga creciendo".

Ante la difícil situación que atra-

viesan el país y la provincia, el Municipio de Río Grande redobla sus esfuerzos y destina fondos propios para poder llegar a todos los barrios

con obras necesarias para los vecinos y vecinas, en pos de mejorar su calidad de vida y garantizar la conectividad y seguridad vial en la ciudad.

## FUTSAL

# USHUAIA Y RIO GRANDE SE PREPARAN PARA EL CLÁSICO

USHUAIA (Por Lien Tapia).- Este fin de semana en la capital fueguina se disputará la Copa Provincial de Selecciones "Malvinas Argentinas" en la Casa del Deporte. Se enfrentarán los seleccionados de Ushuaia y Río Grande en sus Divisiones: Primera Femenino, Veteranos y Primera Masculino.

Se vestirá de gala y de fiesta la ciudad más austral del planeta. Su deporte madre celebrará una nueva Copa Provincial de Selecciones a toda orquesta el día sábado en la coqueta Casa del Deporte. Ahí, toda la calidad, jerarquía y talento del deporte madre de la Isla estará a disposición del show, no faltarán goles, ni emociones, ni polémica ni dramatismo. Se paraliza la isla, el norte y el sur mano a mano, el clásico, el de siempre, el Fútbol que tanto amamos.

Así lo dieron a conocer las autoridades. Este sábado pasado el mediodía iniciará una nueva edición de la Copa Provincial. Certamen que el pasado año tuvo lugar en la ciudad de Río Grande y que este, por lógica, tendrá su fiesta en Ushuaia.

Las primeras en saltar a la 40x20 serán ellas, las de la selección femenina. Luis Sofía junto a Gonzalo Zabala traerán a la capital todo el arsenal riograndense con figuras rutilantes como las de Taty Ruiz (ADEFU), Lara Rain (Metalúrgico) o Macarena Figueroa (Celeste), entre otras, con la única premisa de llevarse la gloria hacia Río Grande.

Por su parte, el elenco que comanda Lucas Ceballos no se quedará atrás y recibirá a sus rivales con lo mejor a disposición. Nombres como Sol Jara (Escuela Municipal), Luci Gómez (Cuervos FDM) y Valentina Grandis (Escuela Municipal) hacen ilusionar a las ushuaienes con obtener el triunfo.

Las caras son ya conocidas, y los encuentros previos muchos, pero está será una nueva página para salpicar de



gloria.

La jornada continuará a las 15:30 con un duelo, también entre Río Grande y Ushuaia, protagonizado por los Veteranos de ambas ciudades, regando un poco de la riquísima historia de nuestro maravilloso deporte en la pista de juego.

La ceremonia central tendrá lugar a continuación, alrededor de las 16:30, antes del plato fuerte que se esperará esta vez con mates y tortas fritas, o lo que guste el espectador. Es que las selecciones comandadas por Gustavo Torres y Leandro Aranda saltarán a la arena a partir de las 17 horas. Allí la tensión alcanzará su punto más alto

en la tarde sabatina.

Las listas de convocados indican que nombres como los de Facundo Perpetto (Camioneros RG), Agustín Oliva (HAF), Gabriel Sánchez (San Isidro) o Walter Hidalgo (Camioneros Ush), entre muchos otros, brindarán una verdadera función de fútbol deluxe y de dientes apretados que terminará allá por las 19 con un solo grito de vencedor sonando como el hit más hermoso en el estadio.

Así la propuesta para un fin de semana que tendrá este evento como póster central. La caprichosa siempre se lleva todas las miradas, ahí va a estar ella también, linda, imaculada, viendo cómo la isla entera la desea, la mima y la pone a brillar.

## LISTA DE CONVOCADOS

Selección de Ushuaia: Femenino

Brisa Benitez  
Paola Mayorga  
Sol Jara  
Lucia Gomez  
Jazmin Navarro  
Valentina Grandis  
Linda Centeno  
Yasna Godoy  
Oriana Pereyra  
Florencia Quintana  
Cecilia Pino  
Graciela Alcocer  
DT: Lucas Ceballos

Selección de Río Grande: Femenino

Claudia Nieva  
Carla Zuñiga  
Valeria Sánchez  
Luzmila Rodríguez  
Grace Montecino  
Maia Gatica  
Karen Ramirez  
Lara Rain

Constanza Ackerman

Lara Mendez  
Micaela Arias  
Katia Fuentes  
Luciana Corregidor  
Brisa Parra  
Macarena Figueroa  
Tatiana Ruiz  
DT: Luis Sofía

Selección de Ushuaia: Masculino

Italo Gómez  
Román Guerrero  
Agustin Oberti  
Walter Hidalgo  
Agustin Oliva  
Lautaro Sanchez  
Ramón Alderete  
Ignacio Roldan  
Nelson González  
Natanael Silva  
Nahuel Romero  
Lucas Aravena  
Luciano Nicolliello  
Mateo Casanova  
DT: Aranda Leandro

Selección de Río Grande: Masculino

Alejandro Godoy  
Ignacio Paez  
Facundo Perpetto  
Rodrigo Ojeda  
Facundo Gandolfi  
Lucas Vera  
Gustavo Muñoz  
Sebastián Delfor  
Gabriel Sanchez  
Nicolás Huell  
Joel Coronel  
Braian Brito  
Eric Zaraza  
Gabriel Ramirez  
Wladimir Gonzalez  
Gonzalo Carcamo  
DT: Gustavo Torres

Por qué no tenés  
que tomar alcohol  
cuando manejas

Ni "un poquito",  
ni "un vasito",  
ni "mojarte los labios"...

AGENCIA DE SEGURIDAD VIAL

# HACKEARON LA BASE DE DATOS Y VENDEN EL CARNET DE CONDUCIR DE MILEI

En el mismo día en el que el Gobierno nacional hizo un show para justificar la millonaria compra de los aviones F-16 a Dinamarca, un grupo de hackers informó que robó los datos personales de más de 5 millones de licencias de conducir, entre ellos el del Presidente y los ministros Luis Petri y Patricia Bullrich. El hackeo al Renaper, el antecedente más cercano.

Mientras el Gobierno nacional multiplica spots y fotos de la compra de los aviones F-16 a Dinamarca, con la justificación de que la seguridad nacional es la prioridad para la administración libertaria, un grupo de hackers ingresó a la base de datos de la Agencia de Seguridad Vial y extrajo más de cinco millones de licencias de conducir, entre ellas, la del presidente Javier Milei y los ministros Luis Petri y Patricia Bullrich. En la deep web, por estas horas, diez mil dólares separan a cualquier internauta de poder acceder a esos registros.

Pero la muestra en la que se ofrece la base de datos no están, solo, los funcionarios nacionales sino que también se pueden observar los carnet de conducir de, por ejemplo, el expresidente Mauricio Macri y famosos como Marcelo Tinelli y Tini Stoessel.

La información la publicó el diario Clarín, que dio con el hacker que ofrece las más de cinco millones de licencias. Según argumentó el internauta, el robo fue para que "el Gobierno se tome en serio la ciberseguridad".

Pasando en limpio, el hacker vende un lote de 5.7 millones de licencias de conducir, que pesa 1.25 TB y publicó, en forma gratuita, una muestra de 70.000 registros en formato JSON, un formato que permite almacenar información de forma estructurada, facilitando su intercambio e interpretación. No es la primera vez que la administración de Milei sufre un hackeo en los



5.7M ARGENTINA PHOTO DRIVER'S LICENSES

Hello friends, today I'm here to present a new and succulent

organismos encargados a recopilar y proteger los datos personales. La semana pasada, también en internet, circuló un archivo comprimido de 2,2 GB con la información de 47 millones de personas. La base

hackeada era, en esa ocasión, la del Renaper, y los ciberdelincuentes habían robado los datos de los DNI que van de los diez millones hasta los 57 millones. Es decir, había menores de edad incluidos.

CHUBUT

# PRESO POR ROBAR COMIDA

"Me da vergüenza, ¿qué quiere que le diga? Hice lo que hice porque tenía hambre. Fíjese cómo está el país", explicó el hombre arrestado ante la Justicia. Al final, la Fiscalía resolvió no iniciarle una causa y propuso, en cambio, una salida alternativa, como el pago del producto o tareas comunitarias.

Un hombre de Trelew fue detenido el jueves por intentar robar un pedazo de carne en un supermercado de la zona. "Me da vergüenza, ¿qué quiere que le diga? Hice lo que hice porque tenía hambre. Fíjese cómo está el país", explicó luego ante la justicia, que finalmente resolvió no iniciarle una causa y proponer, en cambio, una salida alternativa, como el pago del producto o tareas comunitarias.

El hecho tuvo lugar el pasado 11 de abril a las 14.50, cuando personal de seguridad de un supermercado del barrio de Don Bosco, en Trelew, advirtió por las cámaras de seguridad que un hombre intentaba robar una bandeja de carne de las heladeras, cuyo valor era de \$6.203. Cuando el jornalero pasó la línea de cajas, la Policía lo detuvo por tentativa de hurto.

Cuatro horas después, según informó el diario chubutense Jornada, el hombre se sentó frente a la jueza María Tolomei, en la audiencia de control de detención. "Me da vergüenza, ¿qué quiere que le diga? Hice lo que hice porque tenía hambre. Fíjese cómo está el país", explicó.

"No tengo trabajo; si hubiese te-



nido para comprar no iba a hacer lo que hice. Es lo único que le puedo decir", agregó el jornalero, con la voz quebrada.

Y siguió, mirando a la jueza, a la funcionaria fiscal, al defensor público y al policía de custodia: "Ustedes tienen trabajo. Yo si no tengo trabajo un día, dos días, ¿qué hago? Si hubiese tenido, hubiese comprado la car-

ne. ¿Cuánto valía ese pedazo? Cuanto mucho me comprometo, voy y la pago".

Finalmente, la Fiscalía no abrió ninguna investigación y propuso una salida alternativa. En los próximos días, el jornalero será citado para resolver el delito. Todavía no fue definido, pero entre las posibilidades se evalúa pedirle que pague el valor de

la bandeja de carne o la realización de tareas comunitarias.

En Trelew, según las últimas estadísticas, al menos el 20% de las audiencias de control de detención son por hurtos en supermercados. La cifra, señala el diario chubutense que difundió la noticia, "crece desde diciembre y sorprende en tribunales, pero no tanto con un 46% de pobreza clavado en la ciudad".

POR BILLETERA VIRTUAL

# MERCADO PAGO Y EL NEGOCIO DETRÁS DEL PAGO DE PRESTACIONES

El dueño de Mercado Libre aseguró que le cortarían el "curro a los gerentes de la pobreza" al habilitarse el pago de asignaciones a través de su fintech "de manera gratuita". Pero ni una cosa ni la otra eran ciertas.

"Es tal el placer de cortar el curro a todos los gerentes cooperativistas de la pobreza y los piquetes, que lo hacemos gratis". La afirmación es del multimillonario director ejecutivo de Mercado Libre, Marcos Galperín. Fue publicada este lunes en su cuenta de X en respuesta a otra usuaria de la red social, que cuestionó que el gobierno le hubiera cedido "el negocio millonario" de ofrecer el pago de la asignación universal por hijo (AUH) y por embarazo (AUE), entre otras, a través de cuentas de Mercado Pago. Pero la expresión de Galperín incurre en, por lo menos, dos errores: ni existen organizaciones cooperativas ni de otro tipo que hayan intermediado en el pago de esas asignaciones, ni es en verdad "gratis" el servicio que presta, porque la "clientela" de beneficiarios que captura a través del mecanismo es una fuente de potenciales negocios para su "fintech" (financiera tecnológica).

"Hoy todos los beneficiarios cobran a través del Banco Nación directamente. No hay intermediación, se deposita la asignación en su cuenta. Lo que se ha hecho es ampliar a la posibilidad de que participen también las billeteras virtuales", explicó a Página 12 Daniel Arroyo, ex ministro de Desarrollo Social y actual diputado nacional de Unión por la Patria.

"La persona que recibe el beneficio cobra directamente del banco. Tiene

una tarjeta, una cuenta bancaria, se le deposita y retira el dinero como cualquiera o compra con tarjeta de débito", explica Arroyo el sistema vigente antes que aparecieran las fintech en escena. "La billetera virtual no corta ninguna intermediación", agrega.

La firma de Galperín promocionó el viernes en la red X, que "los beneficiarios de la AUH, asignaciones familiares y por embarazo, Progresar y programa Hogar ya pueden cobrar estas prestaciones de manera totalmente gratuita a través de Mercado Pago".

"Yo acá veo dos problemas --advirtió Arroyo--, uno que para mí es bien complejo, y es que va a ser más fácil el acceso al crédito y el endeudamiento de las personas que están cobrando el beneficio. Las billeteras virtuales te llevan rápidamente a endeudarte en un contexto tan complejo, tan difícil en materia de ingresos. El sobreendeudamiento de las familias ya es un problema serio y puede convertirse en una cuestión verdaderamente crítica".

Piedra libre para el negocio de las fintech que logren captar una cifra importante de beneficiarios que ingresen a su sistema de billeteras virtuales. Arroyo le apuntó también a otro aspecto preocupante de la incorporación de las fintech al pago de asignaciones. "Se está logrando, a través de este mecanismo, que las billeteras virtuales accedan, más allá del negocio financiero, a una base de infor-



mación sustantiva" de un padrón de beneficiarios de prestaciones asistenciales del Estado.

En definitiva, ni tan filántropo ni tan eficiente para "cortar curros" resulta la participación de Galperín y Mercado Libre en el pago de asignaciones. Pese a que hasta el presidente de la Nación lo respaldó publicando en su cuenta personal las manifestaciones de Galperín, lo cierto es que estas revelan la falta de conocimiento

de cómo funcionaba el sistema de pagos antes de su irrupción. Y su afán por "cortar el curro" a "piqueteros y gerentes cooperativistas de la pobreza" quedó en simple expresión de su odio hacia los sectores aludidos.

El impacto de la intervención de las fintech que describe es falso. Es más, en realidad esa intervención podría ser motor de otros "curros" financieros, como el del sobreendeudamiento ya descrito.

## HORÓSCOPO

### Aries

24 de marzo - 20 de abril



Después de tantos inconvenientes, sería óptimo que organizara adecuadamente su vida personal. Haga los cambios que crea necesarios comenzando por su hogar.

### Tauro

21 de abril - 20 de mayo



No quiera volver a vivir sus viejas historias, intente abandonar su pasado. Comience a sobrellevar el presente de otra manera y se sentirá menos angustiado.

### Géminis

21 de mayo - 20 de junio



Prepárese, ya que será una excelente jornada para concretar esos proyectos pendiente que hace tiempo tiene y se le dificultó alcanzar por su irresponsabilidad.

### Cáncer

21 de junio - 22 de julio



Será una jornada donde se enfrentará con demasiadas opciones y tendrá que decidir la más conveniente. Relájese y espere a mañana para la determinación.

### Leo

23 de julio - 29 de agosto



Ponga todo su entusiasmo para poder concretar las metas. Ante todo, deberá tener en claro qué es lo que quiere realmente y esforzarse por conseguirlo.

### Virgo

29 de agosto - 22 de septiembre



Transitará un día fuera de lo común y podrá aplicar su lado más perceptivo y libre. Haga lo que haga, se sentirá espléndido. Nadie podrá opacarlo.

### Libra

23 de septiembre - 22 de octubre



Transitará un excelente momento para poner todo su esfuerzo y apostar a las cosas materiales con las que siempre soñó. Gracias a su inteligencia lo conseguirá.

### Escorpio

23 de octubre - 22 de noviembre



Deje de cometer siempre el mismo error al desvalorizarse continuamente. Aunque usted no lo vea, sus méritos son muy bien reconocidos por la gente que lo rodea.

### Sagitario

22 de noviembre - 21 de diciembre



Si usted pretende cumplir con todos los objetivos, debería poner más entusiasmo en lo que hace. Evite relajarse, ya que podría perder cualquier oportunidad.

### Capricornio

22 de diciembre - 21 de enero



Sepa que hoy despertará con mucha energía y con ganas de encontrar la felicidad después de tanto sufrimiento. Aproveche que se sentirá más jovial que nunca.

### Acuario

22 de enero - 21 de febrero



Momento oportuno para que empiece a creer en su imaginación, será indispensable para resolver cualquiera de los inconvenientes que aparezcan.

### Piscis

22 de febrero - 23 de marzo



Antes de avanzar, primero deberá tener en claro a dónde quiere llegar. Sepa que contará con el empuje necesario para conquistar todo lo que desee.

# GUÍA DE SERVICIOS

## TELÉFONOS ÚTILES

USHUAIA	(02901)
Hospital R	107 / 423200
Policía Provincial	421773
Policía Federal	422969
Bomberos voluntarios	100 / 421333
Clínica San Jorge	422635 / 421333
Sumu	421721 / 421930
Defensa Civil Municipal	103 / 422108
Defensa Civil Provincial	430176 / 422003
Gas Camuzzi (emergencias)	0810 999 0810
Gas Camuzzi	0810 555 3698
Obras y Servicios S	421401 / 421329
Dirección de Energía	422295
A.C.A.	433455
Gendarmería Nacional	431800
Prefectura Naval	421245
Policía Aeronáutica	435909
Base Naval	431601
Aeropuerto	421245
Aerolíneas Argentinas	435516
Municipalidad de Ush	422089
Subs. Municipal de Turismo	432000
Información Turística	0800 333 1476
Gobierno de la Provincia	421101 al 105

RÍO GRANDE	(02964)
Policía	441108
Defensa Civil	103 / 424163
Bomberos de Policía	100 / 433110
Bomberos Voluntarios	422457
Comando de Operaciones	101 / 433104
Policía - Unidad Regional Nte	433101
Policía - Unidad de Det	445650
Policía - Unidad Prev	45023 / 025
Hospital	421258 / 107
Policía Federal	422988
Cooperativa Eléctrica	421777
Camuzzi	0810 999 0810
Prefectura Naval	422305 / 106
Aeropuerto	420699
Aerolíneas Argentinas	430748
Gendarmería	431953
Secretaría de Seguridad	427379 / 377
Grúa ACA	15567403
Judiciales	
Cámara de Apelaciones	443465 / 030
Juzgado	424694
Juzgado YPF	443027 / 028



## BARCAZA

### HORARIO DE ATENCIÓN

9:15 y las 3:00 horas

### Página web oficial:

<http://www.tabsa.cl/portal/index.php/es/>

### Twitter:

[https://twitter.com/\\_TABSA](https://twitter.com/_TABSA)

### Facebook:

<https://www.facebook.com/TABSA>



## FRONTERA

### HORARIO DE ATENCIÓN

08:00 a 22:00 horas



## COTIZACIONES

### DÓLAR

<b>Compra</b>	<b>Venta</b>
\$1000,00	\$1020,00

### PESO CHILENO

<b>Compra</b>	<b>Venta</b>
\$0,0605	\$ 0,0655

## FARMACIAS DE TURNO

RÍO GRANDE	TOLHUIN	USHUAIA
AUSTRAL Tel: 421206 Belgrano 397	FARMACIA TOLHUIN Lucas Bridges 245 Tel: 02901 492424	USHUAIA Kuanip 540 Tel: 431053

## CLIMA

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

RÍO GRANDE	TOLHUIN	USHUAIA	IS. MALVINAS
Mínima 6°C Máxima 9°C	Mínima 5°C Máxima 8°C	Mínima 2°C Máxima 9°C	Mínima 6°C Máxima 8°C



# ZARCO GROUP

**MOVIMIENTO DE SUELO**

**ALQUILER DE MÁQUINAS**

**PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA**

**INFRAESTRUCTURA URBANA**



✉ [administracion@zapco.com.ar](mailto:administracion@zapco.com.ar)

🌐 [zapco.com.ar](http://zapco.com.ar)

☎ 2964-642424  
2964-445310



## COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.